

Ausländerbeirat

Der Vorsitzende

Geschäftsstelle des Ausländerbeirates
Auskunft erteilt: Frau Hutsylo
Berliner Platz 1, 35390 Gießen

Telefon: 0641 306-1046
Telefax: 0641 306-2080
E-Mail: auslaenderbeirat@giessen.de

Datum: 25.09.2019

Niederschrift

der 30. öffentlichen Sitzung des Ausländerbeirates
am Dienstag, dem 24.09.2019,
im Stadtverordnetensitzungssaal, Rathaus, Berliner Platz 1, 35390 Gießen.
Sitzungsdauer: 18:30 – 19.30 Uhr

Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung:

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Verabschiedung der Niederschrift vom 27.08.2019
3. Benennung der Vertreter*innen für Fachausschüsse und Arbeitsgruppen
4. Aktuelles
5. Verschiedenes

Es sind anwesend:

Gießener Integrationsliste

Allsahen, Mazen

Ali, Basher

Gießen International

Gülmez, Ganime

Joo Chang, Lilia

Kaleab, Lemlem

Kaya, Orhan

Knöbl, Natallia

Madjidian, Nader
Sahin, Zeynal
Seyfaldin, Ferhad
Tefaghiorghis, Eden
Solak, Mehmet
Yemane, Alem

Aktive Interkulturelle Liste

Dossou, Marcel
Hosseinzada, Zeynab
Osman Ali, Mohamed
Younan, Marline

West-Thrakische Liste

Apti, Veysel

Entschuldigt:

Gießen International

Royak, Olga

Aktive Interkulturelle Liste

Akago, Rita

West-Thrakische Liste

Azim, Rasim
Ibraimtzik, Nabi
Kara Moustafa, Sevda

Außerdem abwesend:

Gießener Integrationsliste

Faysal, Mutaz

Gießen International

Celik, Sefika

Erdogan, Zeynep

Aktive Interkulturelle Liste

Ali, Zayed
Muharemovic, Edin
Zain, Refat Hassan

West-Thrakische Liste

Chasan, Ritvan
Faik, Ercan

Abwicklung der Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung:

1. Eröffnung und Begrüßung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden: Er stellt fest, dass der Beirat beschlussfähig ist.

Gegen die Form und die Frist der Einladung werden keine Einwände erhoben. Es gibt keine Änderungswünsche für die Tagesordnung.

2. Verabschiedung der Niederschrift vom 27.08.2019

Die Niederschrift wird einstimmig verabschiedet

3. Benennung der Vertreter*innen für Fachausschüsse und Arbeitsgruppen

Die Anwesenden AB-Mitglieder sind einstimmig für eine offene GesamtAbstimmung von allen Vorschlägen.

Vorschläge:

PBUV: 1. Vertreter: Ferhad Seyfaldin

SBK: 1. Eden Tesfaghiorghis; 2. Rita Akago (ab November)

HFWR: 1. Marlene Younan; 2. Natalia Knöbl

AK Wieseck/Jugendhaus: 1. Eden Tesfaghiorghis

Jugendhilfeausschuss: 1. Nader Madjidian

Seniorenbeirat: 1. Lilia Joo Chang

Bildungszentrum Nordstadt: 1. Lemlem Kaleab; 2. Lilia Joo Chang

Agenda 21: 1. Alem Yemane.

Dabei verzichten folgende AB-Mitglieder auf ihre bisherige Funktion als Vertreter:

Ferhad Seyfaldin im AK Wieseck/Jugendhaus,

Veysel Apti im HFWR,

Marcel Dossou in Agenda 21,

Alem Yemane im Jugendhilfeausschuss.

Abstimmung: Alle Vorschläge sind einstimmig angenommen.

Die Namen der neuen Vertreter*innen werden den entsprechenden Gremien mitgeteilt.

4. **Aktuelles**

Der Antrag auf das Unterzeichnen des Hessischen Plädoyers wird in der StVV am Donnerstag 26.9.2019 als TOP 39 behandelt. Der Antrag ist erfolgreich durch die Beratungen im Ausschuss SSI durchgegangen.

Bei der **nächsten Plenarsitzung am 22. Oktober** wird das Thema Antidiskriminierungsnetzwerk Mittelhessen behandelt. Referentin: Frau M. Roska.

Planung des Bildungsseminars für 2019. Themenvorschlag: Vertiefung und Erweiterung desselben Themas wie das letzte Mal (Vorbereitung der Auftritte für politische Anlässe).

Zum **Internationalen Tag der Migranten** plant der Ausländerbeirat am 18. Dezember 2019 im Konzertsaal einen Auftritt des Comedians Muhsin Omurca.

5. **Verschiedenes**

L. Kaleab äußert Bedauern darüber, dass der Ausländerbeirat bei diesjährigem Nordstadtfest nicht vertreten war. Auch die Vertreter der AG Tag der Kulturen sind enttäuscht, dass ihre intensive Arbeit bei der Vorbereitung des diesjährigen Festes nicht ausreichend durch die anderen Mitglieder des Ausländerbeirates unterstützt wurde. Der Vorsitzende bietet die Mitglieder, sich aktiv an der Arbeit zu beteiligen und die Aufgaben gerecht zu verteilen. Ein gemeinsamer öffentlicher Auftritt für Gießener*innen ohne deutschen Pass ist sehr wichtig. Ideen aller Mitglieder sind dabei sehr wichtig und willkommen.

O. Kaya regt an, das Thema "Migration und Behinderung" wieder aufzugreifen. Er stellt fest, dass viele migrantische Familien mit den Angehörigen mit Behinderung einen schlechten Zugang zu den Informationen über ihre Ansprüche auf Unterstützung haben. Dies soll bei einer der nächsten Plenarsitzungen wieder zum Thema werden. Dazu könnte der Behindertenbeauftragte der Stadt in die Sitzung einladen werden.

Im Anschluss an die Sitzung folgt die Eröffnung der Interkulturellen Woche im Atrium des Rathauses.

Zeynal Sahin
Vorsitzender

Maria Hutsylo
Schriftführerin